

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'00 ptas. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 35 id. id.
 Extranjero. . . 7'50 id. trimestre
 Todo pago se entienda por adelantado
 Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 4 pla. línea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 p. en adelante y además 15 cént. de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 5 p. según la línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorette, 61, rue Coumairin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona martes 22 de mayo de 1900

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 7.066

PENUMBRAS

En breve se eclipsará el sol, y este eclipse será momentáneo.

Las glorias nacionales con el sol de España se eclipsaron no hace mucho tiempo, y hay necesidad de que las fuerzas del país hagan desaparecer esas sombras que lo empañan para que luzca mas potente y esplendoroso á fin de que los augures políticos del pesimismo no acierten con la exactitud con que lo hacen los sabios astrónomos.

Y lo cierto es que vivimos en medio de penumbras que aterran, que solo el patriotismo puede disipar, como la fuerza de la naturaleza disipa con sus leyes infalibles la sombra del planeta que se interpone proyectando oscuridades.

Hemos visto á nuestra España en mayores peligros que la vemos ahora; la hemos contemplado corriendo el vendaval de dos guerras civiles; la hemos encontrado sumida en los horrores de la más espantosa anarquía; hemos llevado nuestro grano de arena para arrancarla de las férreas manos de la mayor disolución, y los que de aquella época fatal y peligrosa nos recordamos, no podemos menos de exclamar «si de aquel estado caótico salimos, con mas facilidades saldremos ahora por poco tacto que haya en los de arriba y algo, nada mas que algo, de patriotismo que se anide en los de abajo.

No puede compararse aquel estado caótico con lo que ahora ocurre después de un desastre tan inmenso como el que acabamos de sufrir; no existe comparación entre aquello y esto y, sin embargo, pesimistas hay que lo ven todo negro, como el cielo de tormenta, lúgubre como una necrópolis, sin que

acertemos á comprender tamaño desfallecimiento.

¿En qué consisten las penumbras de hoy? Verdad es que el principio de autoridad anda desquiciado; que el temor religioso se ve envuelto por la indiferencia del incrédulo; que las pasiones bailan la danza macabra sin que nadie se atreva á poner límite á su desenfreno; que el patriotismo cuenta con lunares que jamás conoció en la larga vida de este pueblo neurótico, que la ambición ha sustituido en buena parte al desprendimiento, que el asqueroso feminismo toma los caracteres de mefítica epidemia, que la política es materia explotable en vez de ser régimen de gobierno, que la libertad anda á brazo partido con la impureza y el libertinaje y que, en una palabra, el orden social vive en perpétua tensión sin el engranaje isocrónico tan necesario á su existencia; pero hay que confesar, que apesar de este estado latente de perturbacion, el mal no reviste ni de mucho los caracteres de gravedad que revistió desde 1869 á 1874 y si aquello desapareció con un régimen de vida escepcionalmente regenerador, esto desaparecerá con el mismo sistema, imperando el rigor y la cordura en lo alto y gobernando con tino las fuerzas vivificadas de lo que conocemos con el nombre de clases populares.

La ley: con la ley se depuran esas impurezas; sujetándose á ella los bajos y los altos, sujetándose todos á los preceptos de una vigorizadora moralidad, España recuperará su tranquilidad y entrará en el ancho dominio de su verdadera regeneración.

Querer es poder, y aquí podremos todos si todos queremos y saldremos del atolladero en que vivimos desde me-

ses hace, porque repetimos, la enfermedad no es incurable y lo que puede curarse solo necesita la aplicación eficaz de la adecuada farmacopea, sin curanderos improvisados, pero con el acierto de los hombres dedicados al estudio de la política, entendiendo por esta el sistema de todo buen gobierno.

Penumbras dominan, es verdad; pero ténues por su especial caracter y todo está arriba, en los que mandan, y todo está abajo, en los que obedecen. Por esto decimos que la ley debe ser el rasero de la general medida, y aunque ésta sea dura, recordando el aforismo jurídico *dura lex, sed lex*, y sujetándonos á ella con igualdad, lo que parece enfermedad resulta dolencia, mera indisposición que se alivia y desaparece con el régimen de vida adecuado á las circunstancias.

No somos optimistas inconscientes, pero tampoco pesimistas sistemáticos, porque con patriotismo todo se cura y todo se alcanza.

DE TODAS PARTES

Aire de mar en casa.

Si por las muchas ocupaciones ó la falta de dinero no se puede ir los veranos á ninguna playa, y al mismo tiempo se quiere respirar las brisas marinas, váyase á la botica y cómprese una botella que contenga estos ingredientes:

Cien partes de agua;
 Diez partes de una disolucion de peróxido de hidrógeno;
 Dos partes y media de sales marinas;
 Dos partes y media de yedina;
 Luego, con un pulverizador de los de vapor que se usan para las pulverizaciones de la garganta ó simplemente un pulverizador ordinario, échese en él una copa de esta mezcla y vaporícese en la habitación durante media hora.

Se verificará de este modo una desinfeccion completa que destruirá los microbios y los malos olores.

Y al mismo tiempo se llenará la habitación con un olor agradable y muy semejante al que se respira en la playa.

Bocadillos

En París se declaró un incendio en el *Palacio de Agua*.

Es el colmo de la quema: hacer arder el agua.

Después de tal accidente

cambiaron seguramente

el título que tenía:

y en vez de agua, es en el día

el Palacio de agua ardiente.

Los practicantes de cirugía menor de toda España se reunieron para amparar los intereses de la clase.

Para poner pronto cura

á los males de su estado,

deben poner toda clase

de remedios necesarios

y hasta ponerse la venda,

máscortarp por lo sano.

Y á propósito de esta clase facultativa. Acaba de leer una nota de una sociedad benéfica que dice:

«Al mes de ingresado todo socio tendrá derecho á entierro». Y si el socio no se muere ¿cómo disfruta ese derecho? Hará que le entierren vivo.

Sigue el anuncio:

«Los niños á los tres meses (¡angelitos!). Esta gracia termina el primero de julio.»

Gracias, señor protector,

por la gracia con que agracia

á cualquiera suscriptor:

yo renuncio á tanto honor

y no le río la gracia.

En Madrid se sigue causa á dos individuos por robo de veintitrés docenas de cadenas de reloj. Esos pobres sí que llevan la pena en el delito. Porque con empacar todas esas docenas de cadenas...

¡Resultado cadena perpétua!

— 74 —

neras no son escogidas que digamos. Voy á procurar llevarme el cognac sin que se aperciba de ello mi mujer.

La llegada de las demás personas invitadas para la soirée, le permitió poner en ejecución su proyecto.

Goth anunció:

—¡Las señoras Boulard!

Y entraron tres mujeres ya maduras, vertidas con demasiada coqueteria, cuyos sombreros eran tan pequeños que apenas las cubrían el cráneo, dejando descubiertas por detrás unas pencas de cabellos que parecían manguitos. Tenian sus miriñaques tal circunferencia, que su cuerpo parecía colocado sobre un globo. La puerta del salón apenas podía dejarlas paso.

A la vista de las tres, dispuestas ellas solas á ocupar toda la sala, Dodichet dijo á Brid'osior:

—Bien podia hacer gimnasia vuestro hijo Artaban sobre esos globos para aplastarlos un poco.

—Teneis razón. El hecho es que las mujeres se ponen bien ridículas; una sola basta para ocupar una sala. Ved mi esposa, ¡qué diferencia! la he prohibido que gaste miriñaque, y de ese modo puede pasar por todas partes. Es una verdadera aguja de hacer media.

Después de las Sras. Boulard, Goth anunció:

¡Los hermanos Bridoux!

Estos si que no tenían la pretensión de ocupar mucho sitio. Entraron sonándose, saludaron teniendo cogidas las narices, y cuando se decidieron á soltarlas enseñaron unos rostros tan diminutos como pocas veces se ven.

El uno de los Bridoux fué á ocultarse tras el globo de una de las señoras Boulard y el otro exclamó:

—Yo no veo á Mirotaine; ¿dónde está ese querido Mirotaine?

El querido Mirotaine habia ido á poner en franquía su

— 75 —

frasco de cognac. Putifar llamó aparte á Dodichet y le dijo:

—Y bien, ¿á cuantos estamos de nuestros asuntos? ¿Cómo encuentra el conde á nuestra Julieta? ¿Ni siquiera la ha dirigido una galanteria? ¿Qué quiere decir esto? ¿O es que no le agrada? Es preciso sabor á que atenernos.

—Tranquilizaos, Sra. de la Toilette, Julieta ha hechizado á mi amigo, la encuentra de su gusto y de un talento...

—¿Cómo puede juzgar de su talento si aún no la ha hablado?

—Es verdad, pero la ha oído hablar y para el caso es lo mismo. Además, que muchas veces Julieta, le ha presentado un plato, diciéndole: «¿Queréis, caballero?» Y en la manera en que ha dicho estas sencillas palabras, podía dejar adiyinar su mérito.

—Y ¿cuando la pedirá el conde?

—Mañana, probablemente. Comprendéis bien que no es esta la ocasión delante de tanta gente.

—Entonces ¿puedo dar toda clase de seguridades á su padre y comenzar á ocuparme de la canastilla de boda?

—Es decir, que os ocupareis de ello lo mas pronto posible y nos hareis una canastilla digna de un sultán.

Putifar se separó encantada y se disponía á referir esta conversacion á Aldegonda, cuando Goth anunció:

—El Sr. Dubotté y su esposa.

Eleonora Dubotté es una mujer de veinticinco años, baja, rubia, blanca, nada delgada, fisonomía ovalada respirando salud, ojos azules llenos de ternura y que jamás los aparta de su marido. Ya el lector sabe cuánto se dolía Dubotté del excesivo amor que le profesaba su esposa.

Dubotté fué á saludar á Aldegonda; pero sin que le hubi era costado gran trabajo el decidir á su esposa á que le soltara el brazo.

Después fué á estrechar la mano á Mirotaine, que volvió

La Cámara de diputados de Roma celebró una sesión ruidosísima.

Los gritos y denuestos de unos diputados á otros hacían imposible el entenderse.

«El señor Chasten cantaba el himno de Garibaldi».

Eso nos hace aquí falta; un orador diletante, que en sesiones borrascosas llevara la voz cantante. Porque si se encuentra aquí diputado cabezota que ha llegado á dar un sí, no llega á orador de nota.

Leo:

«El Imparcial no falta jamás á la verdad». Hace bien el colega; eso es lo que hacen las personas bien educadas; no faltan á nadie. Pero eso no es nada nuevo.

Hay quien no solo no falta á la verdad, sino que ni siquiera la nombra.

Y el no nombrar una cosa no es falta.

Un doctor norteamericano, llamado Smith, acaba de cumplir 124 años.

Él atribuye esta longevidad al hecho de haber descubierto una fuente en Nueva Jersey que tiene, lo mismo que la famosa fuente Pura de Persia, las siete virtudes.

Nosotros hemos descubierto, por el contrario, la fuente de los siete vicios.

Lo malo es que los que leen la anterior noticia, si la creen, pensarán una cosa:

Que aquí no debe durar tanto tiempo un médico.

Porque en 124 años no dejaba hombre vivo.

Epigrafe alarmante:

«Un ex-ministro en presidio».

Más, no se alarmen ustedes, porque esto ha sido en Belgrado; en España no tenemos disgustos de tal tamaño, pues nunca llegan los ex-ministros á presidarios.

Según los telegramas de origen inglés, los boers se van concentrando al exterior del Transvaal.

Y se dirán de seguro en el campamento inglés: ¡Soking! Que ya nos molesta

el ejército boer; pues igual que las esencias, cuando vamos detrás de él al principio se concentran y se evaporan después.

La asociación de cazadores ha tomado varias medidas para evitar la extinción de la caza.

Y entre las reformas que propone figuran la celebración de certámenes de tiro al vuelo y de tiro al blanco.

¿Con qué evitar la extinción de la caza en tales medios?

Pues entonces es preciso no cumplir esos acuerdos, procurando en los certámenes de tiro que están propuestos, no dar jamás en el blanco y no cazarlas al vuelo.

El gobernador civil de Vizcaya ha suspendido la publicación del periódico *El Ruído*.

Si ha cesado el ruido, ya sabemos quien le sucede: El silencio.

Tiberio.

REVISTA PARISIENSE

Lo que no quisieron oír.—Anticiparse al siglo.—¿Viene ó no viene?—Recuerdos de Lagartijo.—Sarah Bernarth y Coquelin.—Un estreno.—Maria Guerrero.—El toro, animal doméstico.—Por la Exposición.—La novela del día.—D. Inés averiada y D. Juan valiente.

El triunfo de los nacionalistas en las elecciones municipales verificadas, ha repercutido en la prensa de todos los matines de un modo violento, diciéndole al Gobierno lo que no quisiera oír. Si el 6 de mayo no se había concedido importancia al resultado de las oposiciones, el último ha hecho viva impreación en la prensa republicana, que atribuye la victoria del partido nacional á torpezas del Gobierno y entre la prensa de oposición hay periódico que dice que es necesario salir «d' une situation degradante du l' en á vu le triomphe resabius de toutes sortes et toutes les libertes profanias.»

Y no queriendo dormirse sobre los laureles instigan á los nacionalistas á que se preparen para las elecciones generales de

1902. Es decir, que en cuestiones electorales los franceses se anticipan á su siglo.

Como consecuencia de las elecciones se formaron dos grandes grupos de manifestantes que recorrieron los boulevards hasta media noche, alguno de ellos cantando «la carmañola», pero solo tuvieron como resultado unas cuantas detenciones de la Policía.

En el Eliseo se da como segura la noticia de que el Emperador de Rusia vendrá á Paris para visitar la Exposición y hasta se señala fecha y acompañamiento.

Según esta opinión oficial, el Czar Nicolás tiene señalado su viaje para septiembre y como acompañamiento traerá al ministro de Negocios extranjeros, conde de Mouravieff y á Witke, ministro de Hacienda.

El Gobierno pone gran empeño en que se realice este viaje, y ese mismo empeño le hace ya asegurarlo como cosa fuera de duda, pero en otras esferas de información se niega terminantemente la visita, no por falta de buen deseo del Emperador, sino por serle imposible desatender la dirección del estado.

Un nuevo espectáculo se ha inaugurado en el recinto «Andalucía en tiempo de los moros» y que sin duda ha de interesar é instruir mucho á los franceses partidarios del arte de Cúcharas y Romero. Trátase de una Colección taurina propiedad de don Juan Bel, y á la que concurrió un público numerosísimo. En ella figuran trajes de luces, capotes, muletas y cuantos trastos se usan en el arte de la lidia, amen de cabezas de toros célebres disecadas. Allí se pueden adquirir los taurófilos parisienses, para formar caprichosos trofeos, banderillas teñidas en sangre, estochos usados por Lagartijo, Frascuelo, etc.; porque el dueño de la instalación no se paró en barras en eso de bautizar la mercancía y los incautos pagarán á buen precio aquellos objetos de tanto valor histórico.

Sara Bernard tiene ya acordado el programa de las obras que se propone representar en su tournée por la América del Norte.

En la excursión, y formando parte de la empresa y la dirección artística, la acompaña el gran actor Coquelin, lo que ase-

gura un éxito de laureles de oro tratándose de estas dos eminencias artísticas.

La compañía debutará en Boston el 12 de noviembre y durante seis meses recorrerá los principales teatros americanos. Las obras de repertorio serán *L' Aiglon*, *Cyrano de Bergerac*, *Hamlet*, *La Tosca*, *Les Dame ans Camelias* y *Tartufe*. En todas representará el principal papel masculino Coquelin, menos en *Hamlet* y *L' Aiglon*, que lo hará Sarah.

Del 20 al 25 se pondrá en escena en la Opera Cómica el cuento lírico de Humperdinck en el que tomarán parte Maria Denca Maria Ribton y Mrs. Craponne y Mastio.

En el hospital de Lariboisiere acaba de morir el antiguo director de escena de este teatro, cargo que desempeñó desde hace muchos años hasta pocos días antes de su ingreso en el benéfico establecimiento.

Próximamente para la misma fecha estará en Paris la compañía de nuestra compatriota Maria Guerrero, que no solo dará representaciones de las obras de nuestro teatro clásico, si no que tambien dará á conocer las obras modernas que alcanzaron mas éxito.

Nuestro embajador Sr. Leon y Castillo firmará uno de estos dias el convenio internacional para proteger á los animales útiles á la Agricultura.

Segun éste convenio deben de prohibirse las corridas de toros, puesto que estos rumiantes ó animales domésticos, como los llaman los franceses, son los mas útiles al agricultor.

Si en España no se puede esperar tal medida, en Francia se llevará á la práctica, pero es el caso que cada dia toma la afición mayores proporciones y que la medida quitará á nuestros toreros muchos miles de francos que se llevaban, sobre todo del mediodia de Francia.

Mal se avienen tambien estas disposiciones con los elogios de la prensa á la exposición taurina inaugurada, á la que califican de grande, magífica y célebre.

¡Ellos si que son célebre!

Los obstáculos que entorpecían el paso por la Exposición van desapareciendo y ya se vé un conjunto mucho mas hermoso y libre de los montones de madera ó innumerables endamies.

sin su frac y se mostraba orgulloso de que al fin Dubotté hubiese accedido á su invitación.

Al ver entrar á Dubotté, Dodichet hizo un gesto particular y murmuró:

—¡Diablo! he ahí un encuentro con el que no contaba... ¡tanto peor despnes de todo! Pero Febo tiene una mujer encantadora y es preciso que la haga el amor. Ea, hagámonos dueños de la situación.

Y yendo á Dubotté, que no hacía mas que mirar de reojo á Aldegonda, exclamó:

—¡Hola Dubotté, mi antiguo amigo, qué agradable sorpresa! Buenos días, Filemón... ¿Es esta señora tu esposa? Preséntame á ella, que deseo hacerla mil cumplimientos.

Dubotté exhaló un grito de sorpresa al ver á Dodichet que le estrechó, exclamando:

—¡Ah! ¿á qué causalidad debo el hallarte aquí? Como, mi querido Mirotaine, ¿conocéis también á este bribón de Dodichet?

—¿Qué es lo que dices? Te aconsejo que hables de otra manera, hermoso Febo, y si no diré á tu mujer...

Mirotaine miró á los dos amigos con aire inquieto, y parecía esperar que Dubotté se explicase más concretamente acerca del supuesto corredor de azúcares, cuyas maneras y desenvoltura le desagradaban en alto grado, cuando de repente Filemon vió entre dos mirinaques al opulento conde italiano, y dirigiéndose á él, le dijo:

—Pero ¡Dios mío! estoy rodeado de amigos. He aquí al Sr. Seringat, el farmacéutico á quien tuve el placer de tratar hace un año en Pontoise. Buenos días, Seringat, ¿cómo está vuestra esposa?

Al oirse nombrar por su verdadero nombre, Seringat palideció; después su rostro se tiñó del color de la violeta, llevó la mano á la frente y con un gesto de desesperación balbuceó:

nombre es Seringat, bonito nombre que recuerda muchas cosas á la vez. Miflorés no es vuestro nombre.

—Era el de mi madre, y puedo llevarle.

—Para concluir, no queréis que se sepa vuestro verdadero nombre ni lo que os ha sucedido, ¿no es esto?

—¡Oh! no, jamás...

—Pero yo lo sé todo.

—Y me habéis prometido el secreto, mi buen amigo.

—Sí, pero á condición de que seriais galante, que me hariais cuantos favores os pidiese.

Y he convenido en ello. ¿Tenéis necesidad de dinero? Hablad.

—Ahora no, pero procurad aquí ser amable, alegre, galante; he ahí todo lo que os pido.

—Voy á serlo ahora mismo.

Y acercándose á la dueña de la casa, la tomó la mano y la besó repetidas veces:

—¿Qué es lo que esto significa? ¿Es que el conde quiere desposarse con mi mujer?—se dijo Mirotaine.

Aldegonda, que no encontraba desagradable esta pantomima, sonrió á Miflorés, creyendo que iba á pedirle la mano de Julieta. Este se contentó con saludarla diciendo:

—Tenéis mi pepinillo bajo vuestro asiento.

Callé se apresuró á recogerle, se lo dió á Mirotaine y éste lo metió en su bolsillo diciéndole:

—Vos lo aprovechais todo; hareis suerte.

Dodichet se esforzaba por animar la reunión, y para esto recurría con frecuencia á la botella del cognac, único licor que se ofrecia á los convidados; se servía copas y más copas, permitiendo ofrecerlas á los demás. Mirotaine veía esto con impaciencia y murmuraba:

—Ese señor abusa de mi cognac; he ahí la tercera vez que se sirve, y como si estuviera en su casa. Pues sus ma-

ELIXIR GALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José M.ª Pérez y E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resulta tan rápido y eficaz que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia Gallol Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo, crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Hoy se ha inaugurado el pabellón de Bulgaria y el día 19 se inaugurará el pabellón de la Cámara de comercio de París, bajo la presidencia de Mr. Millerand, ministro del ramo.

La instalación de *Paris viejo* es digna de ser visitada, pues reproduce con toda exactitud calles y edificios de la antigua ciudad. Además hay hermosas vendedoras vestidas con trajes de época, música religiosa en la iglesia de San Julian y conciertos clásicos en el teatro.

La novela *viviente* del día, el asunto de toda tertulia, es el rapto de la célebre escritora condesa Martel, que firma con el pseudónimo de Gesp. Cuando en la noche del 12 se dirigía la condesa á una reunión pública en la rue d' Alesia se le acercaron dos individuos que la condujeron á un callejón con el pretexto de que allí la esperaba un amigo suyo. Al llegar el sitio indicado, aquellos hombres auxiliados por otros que allí esperaban la metieron á la fuerza en un coche que á escape partió hasta las afueras de París. Allí la encerraron en un cuarto de una casa aislada, dejándola sola para ir por provisiones.

Gesp aprovechó el hallarse sola para descollarse por una ventana y encaramarse luego por la verja para salir al campo.

Anduvo por los campos hasta encontrar unos agentes á quienes contó sus cuitas y estos la llevaron á casa del diputado Baul Mery, donde pudo descansar de las pasadas emociones.

Dada cuenta del hecho á la Policía, esta ha abierto una información que todavía no ha dado resultado alguno, pues no se sabe ni cual es la casa en que el fegeso enamorado habia hecho el depósito de su doña Ines.

Realmente la condesa no está en edad muy apropiada para inspirar una pasión, pues actualmente cuenta sesenta y cinco primaveras, pero ¡quien sabe! A veces el amor es como la leña, que arde mejor cuanto mas seca.

Los incrédulos y frios atribuyen esta novela á una alucinación de la escritora, pero los policas que la encontraron despues de la aventura dicen que tenia erusiones y señales que demuestran lo accidentado de su excursión.

El vehemente Don Juan sigue en el misterio y la condesa no sabe cual de sus admiradores será el atrevido, ó mejor dicho el valiente.

Aramis.

Paris 19 de mayo de 1900.



ALMUERZO

Bacalao guisado con huevos.—Tortilla de espárragos.—Vaca á la moda.—Cangrejos á la milanesa.—Queso.—Postres.

COMIDA

Sepa de hiervas.—Solomillo de vaca asada.—Raya en salsa verde.—Cabrito asado.—Ensalada.—Postres.

Cangrejos á la milanesa.—Se les quita la película de la cola y se colocan en un plato que resista al fuego, sobre una mezcla de menudillos de ave picados con perejil, cebolla, sal y tocino, un poco de miga de pan y des ó tres yemas de huevos, coláandolos con las colas entre las patas. Se rehogan bien, y luego que hayan cocido se sirven en una salsa blanca.

Cabrito asado.—Se mecha con tocino magro un buen trozo de cabrito y se pone durante dos dias en un adobo de agua con vinagre, sal, tomillo, laurel, perejil y ajos picados. Pasado este tiempo se escurre y se envuelve en un papel untado de manteca y se pone en el asador. Cuando vaya en sazón

se le quita el papel para que tome color y se sirve con salsa de tomate.

Leon Loty

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Se calcula que el próximo empréstito al tipo de emisión producirá 4 pesetas ochenta y dos céntimos por ciento, sin contar la amortización, la cual representa un beneficio anual de treinta y cuatro céntimos, por lo cual el interés de los nuevos títulos que se van á crear, deducido el impuesto, será de 5 pesetas y diez y seis céntimos con la garantía de la renta de Tabacos.

—En Olot se está organizando una numerosa expedición á Puigsacalm, con objeto de presenciar desde aquella altura el eclipse de sol que tendrá lugar el día 28 del actual.

—El domingo, á la salida del teatro, se supo que en el sitio conocido por la «Font del Capricho» habia sido muerto de una cuchillada ó puñalada el vecino de esta ciudad Camilo Fontova, dueño del barracón de «Los pasejadores».

Seguidamente se constituyeron en el lugar del suceso el juez municipal de San Daniel, el inspector de Vigilancia señor Giró, el sargento de la benemérita señor Solas y el cabo del Somatén señor Sabater con varios individuos, viendo confirmada la noticia.

Practicadas las diligencias convenientes se vino en conocimiento, según se dice, de que el autor del crimen era un cordelero que habita en la calle del Carmen llamado Modesto Curtó, el cual por la Guardia civil fué detenido en su propio domicilio.

Segun de público se dice, la víctima, el matador y un amigo de estos conocido por el «Sadasira» estuvieron cenando en el «hostal del Capricho» y luego pusieron á jugar á la manilla el Curtó en unión de otros sujetos que en dicha casa habian, añadiéndose que al discutir una jugada se metio en la conversación el infeliz Fontova con objeto de apaciguar la cuestión provocando el presunto criminal á los que en el establecimiento se encontraban.

Terminó la discusión, y al salir de la casa el Curtó junto con el Fontova, sin mediar palabra alguna el primero pegó al segundo tan tremenda cuchillada ó puñalada que quedó muerto en el acto.

Parece que Curtó no se ha confesado autor del crimen, pero se asegura que hay testigos del hecho que le acusan.

En esta ciudad ha causado, como es natural, penosa impresión el sangriento suceso.

—Se ha concedido el ingreso definitivo en el cuerpo de *Navalidos* á nuestro estimado amigo el primer teniente de Infantería don Dionisio Ortego Ferrer, por haber justificado que se encuentra inútil para el servicio, á consecuencia de una herida de arma de fuego que recibió el 12 de septiembre de 1897 en el sitio denominado la «Guavina» (Isla de Cuba).

—Está oficialmente confirmado que el Gobierno inglés se ha opuesto á recibir en el territorio británico más anarquistas españoles, y á esto obedece el desembarco en Santander de los que iban con rumbo á Liverpool.

—Se ha consultado á los detenidos donde quieren ir á cumplir su destierro y han designado el puerto de Tánger.

Allí irán, pues, cuando se presente ocasión de realizar el viaje.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral por jurados de la causa procedente del Juzgado de Olot, sobre homicidio, contra Silvestre Vila Bel.

Abogado defensor, don Juan Vidal de Llobatera; procurador, don José Jubany; ponente, señor Sangenis.

—Los sargentos del Regimiento Infan-

tería de San Quintín, de guarnición en esta plaza, Julián García Buzutil y Benifacio Gonzalez Nieto, han sido destinadas á los Regimientos de Extremadura número 15 y Castilla número 16, respectivamente.

—Ayer probablemente debió publicar la *Gaceta* una disposición del Ministerio de Hacienda en virtud de la cual se fija en una quinta parte del importe del arriendo la fianza que deben prestar las empresas arrendatarias de consumos, siempre que el importe de éstos ascienda á dos millones de pesetas por anualidad.

La fianza que se exige actualmente es la cuarta parte de la cifra total del arriendo.

—El baile celebrado anteayer en la sociedad «Las Odaliscas», se vió muy concurrido.

—El *Boletín Oficial* ha publicado la convocatoria de la Junta provincial del censo para el día primero de junio próximo, á las ocho de la mañana, en el salón de sesiones de la Exma. Diputación provincial, para resolver respecto de las distribuciones de electores en secciones, con arreglo al art. 16 de la vigente ley, y demás incidentes del censo y de elecciones.

—Le ha sido denegado al Ayuntamiento de La Bisbal la rebaja del cupo en el contingente provincial.

—Se ha concedido la pensión de 182'50 pesetas anuales á Joaquín Vitlló Vilá y María Torrent Oliva, padres del soldado Joaquín, residentes en San Felu de Guixols, y á Jaime Pagés Clos y Catalina Fort Aragó, padres del guerrillero Narciso, residentes en Espolla.

—El representante de Austria ha dirigido al Gobierno una indicación sobre la triste situación á que ha quedado reducido el súbido de dicha nación que fué herido en la Plaza de Toros de Madrid por disparo de arma de fuego mientras se celebraba una lucha de fieras.

Parace que el malaventurado espectador de aquel combate ha quedado completamente ciego y ha tenido que regresar á su país imposibilitado de ganarse la vida.

—Han sido destinados al Regimiento de San Quintín los sargentos Arturo Francés Alberdi, Joaquín Ojeda Alonso, Tomás Ozeiba Ayube y Luis Hernández Vidal; y al de Asia, Salustiano Alvarez Muñoz y Leopoldo Púzuelo Ochando.

—El domingo último falleció en esta ciudad, á la edad de 24 años, el joven don Carlos de Foxá de Puig, habiende tenido lugar el sepelio del cadáver á las cinco y media de la tarde de ayer, á cuyo fúnebre acto acudió numerosa y distinguida concurrencia.

A la familia del finado damos nuestro más sentido pésame.

—Dicen de Londres que en el Ministerio de la Guerra no se ha recibido confirmación oficial de la noticia de haber sido levantado el sitio de Mafeking.

—Si se quiere obtener frutas con iniciales, se recortan con cuidado los dibujos ó monogramas que se quiera imprimir en las frutas, y una semana antes de que maduren éstas, se pegan con cola sobre la cara mas expuesta al sol.

Despues de cosechadas, se les quita con precaución el dibujo y se verá muy distintamente reproducido en un color algo mas claro del que tiene la película.

—Varios periodistas de Gerona, que en conjunto representan á la prensa de la capital, discurriendo sobre medios de dar vida á las ferias y fiestas de nuestra ciudad, han concebido la idea de agruparse para procurar que las próximas tengan el esplendor que corresponde á una población, cuyos elementos, por su situación en el centro de una de las provincias más ricas, son tan grandes. Movidos por el entusiasmo que tal objeto les ha producido reuniéronse el domingo último, tomando, entre

otros, dos acuerdos importantes: el de constituirse en comisión organizadora y de propaganda y el de recabar el apoyo, para su idea, de todos los elementos sociales de más importancia de la localidad.

Todos los trabajos para realizar nuestras ferias se dirigen principalmente á la organización de una exposición agrícola industrial, en la cual la provincia de Gerona pueda hacer una brillante ostentación de sus fuerzas productoras.

—El sábado por la noche se estrenó en el Teatro Principal de esta ciudad la comedia catalana «Conveniencias», original de don Ramon Bordas Estragués.

De antemano sabiamos que el público no tenia que salir disgustado del coliseo, pues el señor Bordas tiene muy bien sentada su fama de habil autor, así pues los aplausos que se le tributaron no nos causaron sorpresa alguna.

El señor Bordas tiene obras de indiscutible mérito y estamos seguros que al escribir «Conveniencias» no ha tenido mas propósito que amoldarse al gusto del día habiendo dado á conocer al público que tanto en el drama como en la comedia sabe hacer mover los *monigotes* dándoles verdadera vida, que es lo mas difícil.

El autor de «Conveniencias» ha conseguido en una obra de argumento insignificante tener á los espectadores en continua hilaridad durante tres actos, pues los chistes abundan sin que resulten rebuscados.

No nos detendremos á explicar el argumento de la última producción del señor Bordas, puesto que otros colegas ya lo han hecho, pero sí hacemos constar con verdadera satisfacción que el público llamó al palco escénico infinidad de veces al autor en medio de una verdadera tempestad de aplausos.

En cuanto á la ejecución de «Conveniencias» resultó acabadísima, desempeñando con mucho cariño los papeles que les estaban encomendados las señoras Tarrés, Pallardó y señorita Marsal, así como los señores Fages, Pigrau, Marcet, Ballart, Llano y niño Marcet.

El público no fué lo numeroso que era de esperar, cosa que tampoco nos extrañó, pues por desgracia sabemos que en nuestra ciudad para nada se tiene en cuenta el talento de sus hijos y quienes pueden y debieran contribuir con su concurso, demuestran la mayor desidia cuando de proteger el arte se trata.

—Sabemos que el digno fiscal de esta Audiencia don Octavio Culla, al enterarse por nuestra publicación de la denuncia que *La Frontera* de Camprodon hace en su último número respecto á malos tratos que se suponen dan unos padres desalmados á su hijo, ha ordenado al señor fiscal municipal de aquella localidad que practique las debidas diligencias para el esclarecimiento del hecho.

—Esperábamos otra cosa de la rectitud del señor Culla.

UNA SEGUNDA VIDA

La medicación por el hierro, preconizada por tantas generaciones de médicos ilustres, solo con el *Hierro Bravais* en gotas concentradas ha producido efectos sorprendentes. Siempre inofensivo, asimilable, energético, triunfa en las más raquíticas constituciones, y constituye una segunda vida, ofrecida por la ciencia práctica á las debilitadas gentes modernas.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

San Emilio m.ª, y Sta. Rita de Casia vda.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de San Pedro. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa María en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Para las **enfermedades del pecho**

OXÍGENO

químicamente puro para inhalaciones, se prepara y expende en sacos en la **FARMACIA DE GRAU ROMANATY**
ABIERTA TODA LA NOCHE
PROGRESO, 4,=GERONA

Tabletas de Migranina

El mejor remedio
contra toda clase de dolores de cabeza.

Véndense en las principales
Farmacias.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Motociclos automóviles.—Máquinas de escribir *La Dactyle*.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

FONÓGRAFOS

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.
Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco, cuentos y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc., etc.

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO

UREÑA

Barquillo, 13, y Arco de Santa Maria, 47
MADRID.—TELEFONO 90

ELIXIR GRIVÉ

DENTICINA



Calma al instante el mas fuerte dolor de muelas.
Poderoso conservador de la dentadura. Conserva dientes blancos, hermosos y fuertes. No padecerá de la boca el que lo use diariamente.
1000 pesetas al que presente un dentífico igual y en mejores condiciones al Elixir Denticina Grivé.
De venta en farmacias, perfumerías y droguerías.
Por mayor: Hijos de J. Vidal y Ribas, Salvador Bonde y Almacenes de Cirujía de José Clauselles.
5 Reales frasco

De venta en la farmacia de D. José M. Pérez y en las Mercaderías de D. Federico Maresma, de D. José Bonet y de don Emilio Teixidor.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desee, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella
Servicios del mes de Junio de 1900
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires, los magníficos y rápidos vapores franceses:
El día 11 de Junio el vapor **Espagne**
El día 21 de Mayo » **Italie**
Linea para el Brasil y Rio de la Plata
Saldrá de Barcelona el 31 de Mayo para *Dakar, Rio Janeiro y Santos* el grandioso y acreditado vapor francés
BRETAGNE
Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Plaza de Palacio.—Barcelona.
NOTA. Se admiten pasajeros para Santiago de Chile y Valparaiso en combinación con el ferro-carril.

Consultorio Médico QUIRÚRGICO INTERNACIONAL

dedicado a las enfermedades crónicas y a la Cirugía en general.

Tratamientos especiales mediante elementos físicos, con los cuales durante seis años consecutivos ha obtenido este Centro innumerables curaciones, como con las corrientes de alta frecuencia del doctor Arsonval, la franklinización, baño, ducha y soplo electrostático, faradización, galvanización, radiografía, radioscopia; inhalaciones de ozono, balsámicas, antisépticas; vaporizaciones al frío y al caliente, duchas nasales, oculares, auriculares, uretrales é intrauterinas, espectroscopia, urinoscopia y todos los elementos sancionados por la práctica en los establecimientos similares. Nuevos aparatos de Ortopedia y prótesis dentaria, descollando el Automoto-eléctrico para la cutación de hernias, con patente de invención, y la dentadura de aluminio dorado. Consulta diaria de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde.

ARENAL, 1, MADRID. L. N

SÍFILIS

Curación absoluta y radical de la Sífilis en breve plazo, en el
Sanatorio para Sifiliticos
Calle Mayor de la Bonanova, núm. 74
SAN GERVASIO (BARCELONA)
Para más informes, Dr. Abreu, Calle de Vergara, núm: 10-1.º—Barcelona, ó en el mismo establecimiento, al administrador señor Rumia.

El Graphos

ANTONIO G. ESCOBAR.

Aparatos, artículos y productos para la fotografía. Cinematógrafos desde 200 ptas.—Fonógrafos y grafonofonos.—Últimos modelos.—Películas nacionales y extranjeras.—Cilindros en blanco é impresionados en la casa.—Inmensos surtidos.—Precios económicos.—Salón de audición.—Gabinete cinematográfico.—Fonógrafo completo, 10 cilindros 75 pesetas.

Escribir a D. Antonio G. Escobar
2, Victoria, 2, Madrid.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
Lancia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Felu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. . . 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde.
Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y desde correspondencia falta de franqueo de sa 1 tarde.
Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.
Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

LA LUCHA

Diario de Gerona
FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » semestre
Id. un año en oro	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.